



Foyeux Anniversaire

Un an de plus,
des aventures nouvelles.

33 ans



MAGAZINE

LES ECHOS

De la Croix Bleue Tchadienne

SEPTEMBRE | N°12



Interview avec Mr MOUH Pascal (Page 3)

NEW



TALENT

Interview avec Mlle Nekingame Emeline Baori (Page 3)

Editorial (Page 2) <i>La Croix Bleue Tchadienne a 33 ans d'existence</i>	New (Page 3) <i>Interview avec Mr MOUH PASCAL</i>
Bon à savoir (Page 4) <i>Interview avec Mlle DANMADJI SOLMENGAR S.</i>	Talent (Page 5) <i>Interview avec Mlle WORAL NINA</i>
Avenir (Page 6) <i>Plus de 40 filles formées par la CBT</i>	FLASH BACK EVENT (Page 6) <i>Sensibilisation sur les SAF à Walia Ngonba</i>
VOX POP (Page 7)	Blague (Page 7)

Editorial

La Croix Bleue Tchadienne a 33 ans d'existence

La Croix Bleue Tchadienne Tchadienne est une association créée en 1989. Elle est apolitique, à but non lucratif et œuvre pour l'épanouissement de la population tchadienne en luttant contre la consommation des substances psychotropes et les violences basées sur le genre. Pour la célébration de ces trois décennies d'existence, la Croix Bleue Tchadienne a associé l'artiste Ray's Kim, la Miss du 9ème arrondissement et celle du Département des Sciences et Techniques de l'Information et de la Communication (STIC), tous ambassadeurs de la lutte contre l'alcoolisme. La consommation de l'alcool est la principale cause de la cirrhose de foie, des cas d'accidents de circulation, un facteur de risque de grossesses précoces, des IST, du VIH, du SIDA et des violences basées sur le genre. La célébration la Journée sans alcool, a été associée à la campagne de lutte contre le Syndrome d'Alcoolisation Fœtal (SAF). Elle a pour but d'informer, de sensibiliser les femmes enceintes sur les risques liés à la consommation de l'alcool. Aucune quantité d'alcool n'est permise pendant la période de grossesse. L'alcool nuit gravement au développement du fœtus et impacte gravement l'avenir et le devenir de l'enfant à naître. Si vous prévoyez de tomber enceinte alors, prévoyez de ne pas boire.

MADJITOLOUM JACQUES JUCELIN

EQUIPE DE REDACTION

Directeur de publication:
Bedingar Ngarossorang
Tel: +235 66 31 51 33

Rapporteurs:
Mbaihornom Assdjim christ
Tel: +235 68 76 65 16

Conseiller à la rédaction:
Gonba Tao Anatole
Tel: +235 66 41 18 96

Rédacteur en chef:
Nang-yanan Raoul
Tel: +235 68 10 05 08

Secrétaire Rédacteur:
Woral Nina
Tel: +235 62 64 20 31

Kouvourbé Germaine:
tel: +235 68 29 68 59

Madjitouloum Jacques
Tel: +235 68 27 88 58

Consultant
Raphaël Lambéï Sal
Tel: +235 63 45 54 44

Infographe:
Moubarak Hlama
tel: +235 60 69 78 68

LA CROIX BLEUE TCHADIENNE

Siège :
Avenue TOM Imane Daman
Chagoua, Porte N 128, 7ème Arrondissement
BP : 4284

+235 66315133 / 66412097 / 66411896

www.lacroixbleuetchadienne.org

contact@lacroixbleuetchadienne.org

www.facebook.com/lacroixbleuetchadienne
www.instagram.com/lacroixbleuetchadienne

VOX POP

La Croix Bleue Tchadienne souffle sur sa 33ème bougie d'ici le 21 septembre, quels sont vos vœux à cette institution?



Merci pour l'opportunité accordée à ma modeste personne.

J'ai connu la Croix Bleue Tchadienne il y'a de cela 7ans mais je ne me suis jamais intéressé. Etant un étudiant, je me retrouve très souvent dans les activités de la CBT au sein de ma faculté. J'ai eu l'occasion de participer à une formation qui a duré une semaine et qui m'a été très utile. Pour ce 33e anniversaire, je lui souhaite mes meilleurs vœux, qu'elle revoit ses faiblesses et les améliore afin d'apporter un changement social à la jeunesse tchadienne.

BRUNO KEMBA LAMBAYE/étudiant

Pour l'anniversaire de la croix bleue tchadienne, je souhaite que Dieu accorde plus de privilèges aux responsables afin de continuer à sensibiliser et former la jeunesse tchadienne pour l'atteinte de ses objectifs. Je souhaite une durabilité et l'avancement des activités de la croix bleue tchadienne.

GAD KOÏNA MBOTTA



Je souhaite que Dieu bénisse davantage la Croix Bleue Tchadienne. Qu'il donne la force et le courage à toute l'équipe d'administration afin de continuer la lutte pour un résultat positif au sein de nos sociétés.

NESSANG SYNTHIA



BLAGUE

Rolah : ehhhh l'enfant ci me donne des envies bizarres bizarres hein
Fifi : quel enfant même ?
Rolah : Je parle de ma grossesse ma chérie. J'ai tellement envie de boire de l'alcool et chaque fois que possible.
Fifi : mais là il faut prendre chérie opi surtout la boisson appelée « argué » là !! cava rendre ton enfant propre, bien clair comme un métis... essaye et tu viendras me dire si j'ai tort
Rolah : ah bon hein...je vais prendre ça tous les jours même. Mon enfant sera beau, les yeux ronds au teint clair comme un petit métis
Quelques mois plus tard...
Voisine : Fifi allons y voir Rolah , il paraît qu'elle a donné naissance à un mort-né.
Fifi : hein...!!!! quoi, mort-né ? C'est son né qui est mort ou bien.... Je ne comprends pas trop bien ma chérie explique moi
Voisine : allons-y seulement et tu verras. On vous dit de ne pas prendre l'alcool pendant la grossesse mais vous faites sourde oreille, voilà le résultat... allons y
Fifi : eh eh faut pas me mêler dans vos histoires là hein voilà...donc l'enfant depuis le ventre de sa maman s'est mal formé même c'est moi ?

Voisine : Rolah félicitations pour le nouveau né, nous sommes venus te voir avec fifi
Rolah : avec qui ? Je ne veux pas voir cette femme, c'est à cause d'elle que j'ai mis au monde un mort-né. Elle a le culot de venir me voir ?
Voisine : calmez-vous !!! Nous ne sommes pas là pour ça, maintenant l'enfant n'est plus. Alors pas la peine de discuter... cela doit te servir de leçon pour toute la vie. On vous dit tous les jours à la radio, dans les sensibilisations... que l'alcool nuit à la santé du fœtus. Franchement dis je ne sais quoi dire
Rolah : en tout cas moi, je ne vais pas pardonner cette fifi et ce qu'elle m'a fait
Fifi : je suis vraiment désolée, j'ignorais les conséquences de l'alcool pendant la grossesse. Je me rappelle de la dernière activité de sensibilisation par la Croix Bleue Tchadienne (CBT) sur la question de l'alcoolisation fœtale...allons y pour plus d'informations
Rolah : Croix Bleue c'est encore quoi ? Je ne viens pas, tu tues mon enfant et tu me dis quoi ?
Voisine : arrêtes moi sa svp, la CBT est une association qui lutte contre les méfaits d'alcool d'organisme, les violences basées sur le genre et bien d'autre. Allons y.

WORAL NINA



PLUS DE 40 FILLES ONT ETE FORMÉES PAR LA CROIX BLEUE TCHADIENNE

Pour une durée d'une semaine, comptant du lundi 26 septembre au samedi 01 octobre, plus de 40 filles issues des différents clubs et sites universitaires de N'Djaména, ont participé au Camp de formation des filles. Cette formation entre dans le cadre des activités du projet Prévention des dommages liés à la consommation de l'alcool, du tabac et des autres drogues "les jeunes et les communautés s'engagent pour un avenir sain à N'Djaména au Tchad". 14 thématiques ont été abordées durant les six jours. Deux nouvelles thématiques que sont l'entrepreneuriat et le leadership féminin ont été introduites dans le but d'encourager les jeunes filles à entreprendre. La formation a été bouclée par une cérémonie officielle de remise des attestations de fin de formation au sein de la bibliothèque du Lycée Felix Eboué en présence des médias, des parents des participantes et des responsables de la CBT.

MBAÏHORNOM ASSIDJIM CHRIST

FLASH BACK EVENTS

SENSIBILISATION SUR LE SAF A WALIA NGOMNA

En prélude de la Journée Sans Alcool, la Croix Bleue Tchadienne a organisé une caravane de sensibilisation dans plusieurs sites publics en date du 20 septembre 2022 sur le Syndrome d'Alcoolisation Fœtale (SAF). L'équipe de Walia Ngoumna a été mis en place dès 09h précise sous la coordination de Monsieur **Djimramadji Mathieu**, suivi des consignes et la distribution des matériels. L'équipe de sensibilisation a envahi le marché de poisson de Walia, les cabarets aux alentours en distribuant des dépliants, en posant des affiches contenant les informations sur les effets néfastes de la consommation de l'alcool pendant la grossesse. Le message a été transmis en des différents dialectes permettant au public cible de bien cerner le thème. Ils ont ensuite profité de l'occasion pour inviter massivement la population à prendre part à la grande messe qui se tiendra le 21 septembre au Centre des jeunes Don Bosco.

MBAÏHORNOM ASSIDJIM CHRIST



NEWS

À l'occasion de ses trente trois années d'existences de la Croix Bleue Tchadienne, Monsieur **MOUH PASCAL**, ancien animateur à la Croix Bleue Tchadienne, Président du comité de la communauté de la commune de Koundoul et membre du Conseil d'Administration nous livre ses impressions.

ECHOS : En quelle année avez-vous intégré la CBT et avec combien de lycées avez-vous travaillé ?

Pascal : J'ai intégré l'équipe du projet de la CBT le 1er novembre 2014 comme animateur social. J'ai fait presque tous les lycées bénéficiaires du projet excepté les Lycées Féminin Bilingue d'Amriguébé, Zénith et Amoul.

ECHOS : Durant votre passage à la CBT qu'avez-vous appris et quelles sont vos relations aujourd'hui avec ceux avec qui vous avez travaillé ?

Pascal : Durant ces 6 ans d'exercice, j'ai appris beaucoup de choses tant sur le plan professionnel que social. Sur le plan professionnel, j'ai fait ce travail avec vivacité, et beaucoup de joie. Car, étant un conseiller de jeunesse et d'animation, j'ai pu mettre en pratique mes connaissances au profit de la prévention contre l'alcoolisme, le tabagisme, les autres drogues, les IST, le VIH, le SIDA, la promotion de la santé de reproduction chez les ados et les jeunes ainsi que la lutte contre les VBG. Durant ce temps, j'ai appris beaucoup de choses comme j'en ai transmis aussi aux jeunes. J'ai acquis beaucoup d'expériences, j'ai pris part à diverses formations organisées par la CBT.

Sur le plan social, je me suis beaucoup familiarisé avec les jeunes, les pairs éducateurs, les enseignants, le personnel administratif des lycées. A la CBT nous formons une famille ou nous nous taquinons souvent. Jusqu'à là, nous entretenons des bonnes relations tant avec les bénéficiaires du projet qu'avec les membres de la CBT.

ECHOS : En quelle année avez-vous intégré le Conseil d'Administration?

Pascal : Au début de l'année 2022, j'ai intégré le Conseil d'Administration, et je suis également Président du comité de la communauté de la commune de Koundoul. Donc il faut dire que je suis toujours à la CBT mais avec un autre statut.

ECHOS : La CBT a célébré ses 33 ans d'existence au service de la lutte contre l'alcoolisme, le tabagisme et les autres drogues. Quelle est votre impression et vos perspectives en tant qu'ancien animateur de la CBT ?

Pascal : En tant qu'ancien animateur de la CBT, je crois qu'elle a sauvé beaucoup de vies, elle a contribué à améliorer beaucoup de conditions de vie dans beaucoup de foyers qui ont été perturbés par la consommation des stupéfiants entraînant des problèmes d'ordre sanitaire, professionnel, social etc. Parlant des perspectives, la CBT est sollicitée dans beaucoup d'établissements d'enseignement et d'autres organisations. Elle compte étendre ses actions afin de répondre aux besoins de ceux qui désirent bénéficier de ses prestations ou services et aussi pour réduire davantage la consommation de ces substances tout en élargissant son champ d'action car les sessions provinciales ont intégré le conseil d'administration.

CBT : Votre mot de fin

Pascal : Pour finir, je remercie la CBT car elle fait un travail salvateur donc il faut qu'elle continue dans ce sens.



Propos recueillis par **MADJITLOUM JACQUES JUSCELIN**

BON À SAVOIR

Etudiante en première année en Communication et en deuxième en Français à l'École Nationale Supérieure, **Danmadji Solmengar Sidoine**, puisqu'il s'agit d'elle, est Miss du département des Sciences, Techniques de l'Information et de la Communication de l'Université de N'Djamena.

Née le 06 novembre 2004, **Danmadji Solmengar Sidoine** est préoccupée par le bien-être social et très soucieuse des valeurs humaines. Elle a conjugué ses efforts et son savoir dans une compétition de mode inter-étudiante auquel, elle remporta le titre de Miss de son département sous le thème : **La responsabilité du métier de journaliste dans la lutte contre la consommation de l'alcool et des violences basées sur le genre en milieu universitaire et jeune**. Engagée dans sa lutte, la Miss du département de Sciences et Techniques de l'Information et de la Communication est ambassadrice de la Croix Bleue Tchadienne dans le cadre de la caravane de sensibilisation contre le Syndrome de l'Alcoolisation Fœtale organisée en

septembre pour dire non à la consommation d'alcool par les femmes pendant la grossesse. Pour elle, être un modèle pour sa génération est d'une grande importance car, la jeunesse a perdu le repère. Elle s'est fixée pour objectifs de faire de son mieux pour éveiller la conscience de sa génération. Ne consommons pas d'alcool, et ne faisons pas consommer les autres dit-elle. La vie sans violence à l'égard de nos mamans, sœurs, femmes, filles est possible, alors les jeunes gens doivent s'y engager.



KOUVOURBE GERMAINE



TALENT

Nekingame Emeline Baori, élève au Lycée d'Enseignement Technique Commercial, en classe de Seconde AB. Pair éducatrice et jeune comédienne à la troupe théâtrale à la Croix Bleue Tchadienne (CBT) est membre de l'Association culturelle KORAVY.



ECHOS : Vous êtes une pair éducatrice de la Croix Bleue Tchadienne, comment appréciez-vous ses activités ?

Elle : J'apprécie les activités de la Croix Bleue Tchadienne parce qu'elle aide à sensibiliser, éduquer et donner les connaissances nécessaires aux jeunes à travers les exposés, les débats et des théâtres.

ECHOS : La CBT vous a formé dans le domaine du théâtre et aujourd'hui vous avez gradé les échelons, comment vous êtes-vous prise pour arriver à ce stade ?

Elle : Grâce au travail bien fait, au respect de ce que je fais, la confiance que j'ai en moi et surtout l'amour du Théâtre, j'ai pu arriver à ce niveau. Pour les jeunes qui veulent être sur scènes comme moi, je leur conseille de donner de la valeur à ce qu'ils font et surtout de le faire avec un bon cœur.

ECHOS : Le milieu artistique vous rapporte-t-il un revenu ?

Elle : Oui, il me rapporte des revenus surtout lors des prestations dans les concerts, les soirées et les spectacles.

ECHOS : Etant orpheline, quelle serait votre réaction si l'on vous confiait ce rôle durant une prestation artistique ?

Elle : Oui, étant orpheline, si on me confiait un tel rôle je préférerais sans regrets car c'est ainsi la vie et le chemin que tous emprunterons.

ECHOS : Quel message enverrez-vous aux jeunes filles qui aimeraient suivre la même voie que vous ?

Elle : Pour les jeunes filles qui aimeraient suivre la même voie, je dirais que la vie a des principes et des objectifs alors pour les atteindre, il ne faut pas suivre la voie de la facilité mais juste travailler pour mériter un salaire et ainsi, on pourra construire une bonne carrière. Il faut avoir confiance en soi et le reste viendra ensuite.

ECHOS : votre mot de fin

Elle : Je remercie la Croix Bleue Tchadienne pour toutes les formations et les connaissances transmises et tous ses bienfaits.